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ACTA SESION ORDINARIA N°29 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 08 DE ABRIL DE 2Ú22.

La Alcaldesa, señorita Javiera Toledo Muñoz siendo las 10 horas con 17 minutos,

en nombre de la comunidad de Villa Alemana, da inicio a la Sesión Ordinaria N°29 del

Concejo Municipal de Villa Alemana, celebrada con fecha 08 de abril de 2022, a la que

asisten la Concejala señora Edith Alvear Guerra, la Concejala señorita Kesia Navarro

Cueto, el Concejal señor Marcelo Valderrama Magna, la Concejala señorita María

Fernanda Ternicier Andrades, la Concejala señorita Cecilia Quinteros Díaz, el Concejal

señor Guillermo Barra Arancibia, y el Concejal señor Marcelo Góngora Carvajal.

Asisten además los funcionarios municipales. Administradora Municipal, señorita

Karen Róblete León; Secretario Comunal de Planificación, señor Gonzalo Gómez Bravo;

Encargada de Patrimonio, señora Nicole Botto López; Director del Departamento Jurídico,

señor Ramiro Vargas Vera; Directora de Desarrollo Comunitario, señorita Gloria Solís

Soto; Director de Administración y Finanzas, señor Marcelo Paredes Romero; y el

Secretario Municipal, señor Patricio Torres Palominos.

La Alcaldesa señala que el Concejal Fierro presentó sus excusas para asistir a esta

sesión, por motivos de salud.

I. CUENTA DE LA PRESIDENTA.

La señorita Alcaldesa señala que existe un proceso Constituyente que todavía no ha

terminado, no obstante ya se ha fijado la primera fecha para el plebiscito de salida, en el

cual su votación será de carácter obligatoria para el día 4 de septiembre, por lo que

también es importante que los ciudadanos sepan que tienen hasta el 13 de abril para

realizar el cambio de domicilio electoral, el cual se hace desde las páginas del Servel.

Quiere contarles que se han realizado varias actividades que tienen como fin mantener

informados a los vecinos y vecinas a fin de que puedan ejercer un voto consciente.

Actualmente se encuentran en un proceso informativo para que vayan viendo cómo va

quedando este borrador de la convención. En este mismo margen se han realizado foros,

comenzando con el foro de derecho a la educación donde participaron tres exponentes
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muy importantes, dos vllialemaninas, doña María Verónica Lefebre Lever y doña Angélica

Montaner y el ex Presidente del Colegio de Profesores don Mario Aguilar. Deja abierta la

invitación para el día de hoy, donde se realizará un nuevo taller de educación de

información cívica, en el Parque El Álamo a las 17:00 horas.

Señala que también en el marco de Educación desde el municipio y junto con la

corporación, se ha creado una figura que permitirá no solo tener contacto con los colegios

municipales sino más bien con los colegios subvencionados y privados, indica que

mantienen una alianza estratégica que permitirá tener coordinadores y casi el 60% de los

colegios subvencionados y privados se están uniendo para poder tener una educación

equitativa y Villalemanina, a fin de crear un trabajo colaborativo, acompañando a los

estudiantes, resguardando su bienestar socioemocional. Se espera brindar este apoyo a

través de capacitaciones, reflexiones, espacios de conversación, ya que como equipó se

propusieron comenzar este retorno seguro a clases, no solamente con una mirada de

protección de medidas de seguridad sanitaria, sino también con un plan de contención

emocional. No solo en Villa Alemana, sino también a nivel nacional se han podido

observar distintos tipos de violencia y es ahí donde se ha decidido tener protocolos que

permitan tener más espacios de reflexión, mayor cultura y deporte, sin ver estas

actividades como una pérdida de tiempo o disminución de la malla curricular, sino como

una inversión de tiempo para tener una sociedad bien tratante. Anuncia que se realizó el

lanzamiento del programa de prevención escolar en el Liceo Tecnológico de Villa

Alemana, donde participaron diferentes unidades y programas municipales tales como la

Oficina de la Juventud, OPD, tiple P, Lazos, cultura, deportes, entre otras unidades del

municipio.

En conjunto con vecinos de nuestra comuna se ha participado en una reunión para

tratar temas de seguridad, donde también estuvieron la gran mayoría de los concejales y

concejales y equipos del municipio, en la Junta de Vecinos del cuadrante 20. Estaba

también Carabineros en esta reunión y representantes con el delegado presidencial. Se

reunieron también con la Junta de Vecinos Baquedano ya que es muy importante poder

mencionar a Peñablanca, la cual siempre ha manifestado que tienen que llegar asuntos

municipales o beneficios, servicios y realzar esta parte de la comuna.
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La señorita Alcaldesa manifiesta que se reunieron con Family Club, la cual es una

asociación gremial de transportes escolares, y estos señalan que están teniendo

problemas ya que no se respetan las demarcaciones viales en los colegios, lo cual impide

que el transporte escolar sea seguro para los estudiantes en general, por lo que se solicitó

remarcar de otra forma que fuera aún más visible y colocar señaléticas que restrinjan el

horario, por lo que en conjunto con el Departamento de Tránsito se han comprometido a

estas dos acciones y prontamente se estarán ejecutando en todos los colegios de la

comuna.

Se reunieron con el Club de Karate Team Weichafe, dónde contaron que tendrán

a Magdalena, una representante Villalemanina en un Campeonato Internacional de esta

disciplina, ya que ella fue la segunda seleccionada a nivel nacional. La Alcaldesa

manifiesta que es importante no solo sacarse la foto cuando llegan con la medalla, sino

que como municipio acompañarlos, por lo que se busca apoyar a nuestros deportistas,

especialmente aquellos de alto rendimiento, el deporte formativo, disponiendo de las

instalaciones municipales, dándole prioridad a un punto que se verá más adelante en la

tabla y que tiene que ver con las subvenciones municipales, porque necesitan también

dinero, ya que el deporte a nivel nacional no está siendo subvencionado por el estado y

son muy pocos los privilegiados que tienen las posibilidades, pero hay otros que no y ahí

es muy importante que se les pueda acompañar.

Menciona que se ha efectuado una reunión con Serviu y las Juntas de Vecinos

María Mercedes y San Enrique, donde se les solicitó que pudieran establecer plazos ya

que ha sido muy enlentecido el proceso, por lo que en esta segunda oportunidad como

Municipio se comprometieron a tomar una parte y sacar estos escombros y pasar la

aplanadora ya que hay vecinos que necesitan trasladarse y se dificulta muchísimo el

acceso en las condiciones en que se encuentra actualmente, esto hasta que Serviu haga

realmente su parte.

Recuerda que se firmó el comodato con la Junta de Vecinos Alto El Canelo, el cual

fue aprobado dentro del Concejo con el compromiso de fortalecer el tejido social, las

instalaciones que se dan en comodato a los vecinos y vecinas, son para que sean

utilizados como espacios comunitarios. Se sostuvo una larga conversación,

especialmente con aquellos nuevos comodatos que se están entregando y se espera que
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esa multicancha que ellos van a postular sea provechosa para la comunidad de Villa

alemana en general.

En cuanto a mantención comunal, la Alcaldesa señala que se comenzó con los

operativos de desratización, especialmente en la frontera y en otros puntos de Villa

Alemana, se realizaron tres limpiezas de microbasurales y 6 bachees y también el arreglo

de los paraderos de Quebrada Escobar y Lo Hidalgo. Continúan los trabajos en "La

Comarca" donde también se ha tenido una capacitación de vitrina, de atención, la cual

agradecieron muchísimo los emprendedores de este espacio especialmente de la "Feria

Persa Estación".

Manifiesta que tuvieron la primera versión del Festival de las Placas de Cuarzo en

el Estadio ANFA, y en este marco solo quiere agradecer a todos los vecinos y vecinas que

asistieron, a los dirigentes de Asociación ANFA, quiénes facilitaron el espacio, también al

Gobierno Regional por la disposición de los proyectos de los fondos del 6% con el

anuncio que este año son 7%.

En temas de turismo, señala que como Vicepresidente de la Asociación de

Municipios Turísticos, participaron en un encuentro de municipios turísticos en Coyhaique,

desde el cual trajeron muchas ideas que ya se han podido replicar en esta semana. Indica

que se comenzó el programa de municipalidad turística, donde empezarán a potenciar

nuestra comuna. Cuenta que ayer en la Copa América de balonmano sénior había cinco

países y ellos, hoy, tuvieron la posibilidad de conocer Villa alemana, lo cual los pone muy

contentos, ya que entienden que si se puede y que en forma conjunta con un plan

estratégico donde todos trabajen para potenciar Villa Alemana. El turismo trae más de mil

seiscientas fuentes laborales además es un intercambio cultural y una valoración al

patrimonio.

Señala que estuvieron con bomberos nuevamente en un programa técnico en

investigación de campo, donde también desde otro país y bomberos y bomberas de la

Región de Valparaíso, vinieron a nuestra comuna a un curso de capacitación. Como

Municipio tuvieron la posibilidad de habilitar un espacio municipal donde ellos pudieron

practicar, por lo que ahora se empezarán a tener las conversaciones y las viabilidades
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legales necesarias para que ese espacio sea el que ellos también han solicitado por

mucho tiempo, el cual se convertiría en un parque de entrenamiento.

Anuncia que sostuvieron una reunión muy importante con Carabineros, el

Delegado Provincial Fidel Cueto, en la Sexta Comisaría de Villa Alemana, para abordar

todos los temas de seguridad y seguir estrechando este trabajo en equipo y colaborativo

con las tres partes, la delegación presidencial. Carabineros y el municipio. Sostuvo que

junto con el delegado se realizó una visita diagnóstica en terreno, en las Ferias Ecológicas

Los Pinos y El Molle Solitario, la Feria de Huanhuali, ya que se está haciendo un

diagnóstico de ferias del Marga Marga, para luego presentar un plan de acción.

Indica que se reunieron con don Salvador Donghi, específicamente para ver las

reclamaciones en contra de la Termoeléctrica Los Rulos. Se participó también en la

inauguración de una planta solar, donde también los acompañó la concejala Presidenta

de la comisión de medio ambiente, doña Kesia Navarro, donde antes ya habían realizado

fiscalizaciones, para ver que cumplían, también ver en qué consistía esta planta de una

empresa privada pero realmente quedaron maravillados, por lo que en el marco de la

instalación de la Termoeléctrica Los Rulos han constatado por lo que ya existe en Villa

Alemana, que se pueden crear fuentes limpias de energía. Esta planta solar no intervino

el espacio, respetó incluso los cauces naturales del cerro y no corto siquiera las raíces.

Advierte que se comprometieron además a mitigar aquellas podas que tuvieron que hacer

para colocar la planta solar, colocando nuevas especies endémicas en otras áreas de

Villa Alemana, lo cual genera también la satisfacción de que en Villa alemana se puede

tener electricidad, pero con una planta que genera energías limpias.

En el Teatro Pompeya y en el marco también de la visibilidad trans, anuncia que

se realizó un cine foro y conversatorio con exponentes de las diversidades. Resalta lo

importante que es poder mencionarlo y que en Villa Alemana se abran los espacios para

visibilizar a la comunidad trans, es importante que se entienda que existen, y que hay un

proceso que no es fácil para ellos mismos y tampoco para su familia, indica que se

necesita concientizar y que la ciudadanía empatice y que Villa alemana deje de tener los

índices más altos de violencia a las disidencias sexuales, a la comunidad trans y a todo lo

que no sea tan hetero normado.
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Señala que tuvieron, con ios concejales y concejalas, una reunión junto al sello

migrante. Desde hace un tiempo, se advierte que en Villa Alemana hay mucha comunidad

de migrantes, que existen distintas realidades y en este tema las mujeres son las más

precarizadas, por lo que se necesita un apoyo desde la formalidad y la legalidad para que

puedan tener mayor acceso y facilidad en la documentación, ya que sin duda esto

disminuiría la precarización en la que están viviendo. En Villa Alemana existe un

campamento completo de migrantes y en este sentido, este sello y todo lo que se pueda

hacer desde este programa, vendrá a dignificar. Agradece también a los concejales y

concejalas, los cuales manifestaron que se encuentran disponibles si se requiere de

recursos municipales para esto, por lo que anuncia que prontamente se verá en tabla.

Recuerda que como ya había mencionado, y para los que disfrutan del deporte,

que en el Polideportivo del Nicolás Massú se está viviendo la Copa América de

Balonmano. Indica que hay 6 países participando y dentro de ellos hay villalemaninos y

villalemaninas compitiendo además de ser muy entretenido, por lo que deja la invitación

para asistir.

Finalmente hablará del Centro Integral de la Mujer. Entregaron a los funcionarios

municipales toda la sistematización del primer encuentro de mujeres "Villa alemana desde

nosotras", donde participaron más de 150 mujeres para que comenzaran desde ya la

parte de infraestructura, indica que se han reunido con distintas instituciones, y han

encontrado aliados estratégicos. Piensa que este programa tendría que ser también de

connotación Nacional, así como se tiene Cesfam, escuelas, entonces un piso mínimo

para erradicar la violencia especialmente de mujeres y disidencias sexuales deben ser los

centros integrales de la mujer.

Finalmente envía un saludo al Concejal Alonso Fierro, y le desea que se recupere

muy rápido para contar nuevamente con él en el Concejo.

La Alcaldesa señala que quiere partir con el punto numero 3 de la tabla ordinaria, el

cual tiene que ver con la adjudicación de la Propuesta de las Salas Cunas de los

funcionarios y funcionarias. Indica que cuando le mostraron la propuesta de la tabla pidió

un poco más de tiempo ya que como también es mamá, sabe que las mamás se fijan en

otras cosas y en este sentido le gustaría que mas funcionarias puedan participar de esto.
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ya que al día de hoy, solo dos funcionarlas hacen uso del servicio de sala cuna, por lo que

quiere que las bases de la licitación sean realmente lo que necesitan las funcionarias, no

tan solo desde la distancia sino que sea el espacio lo más seguro y contenedor donde

ellas puedan hacer valer también la hora de lactancia qué es muy importante. Es por esto

que pide un poco más de tiempo para reunirse con Bienestar y asi tener una licitación con

las condiciones óptimas para las funcionarias. Es por esto que solicita retirar el punto en

tabla y se tocará en la próxima sesión. El Concejal Marcelo Góngora señala que vieron

también en Comisión que la licitación considera actualmente como uno de los elementos

a evaluar la distancia en que se encuentra la sala cuna del Edificio Consistorial, sin

embargo entiende que hay hijos de funcionarios que trabajen en otros puntos que no sean

el Edificio, por lo que espera que esto también se pueda conciliar, eliminando este punto o

flexibilizándolo. La Alcaldesa indica que más allá de la distancia, lo que les importa es

poder garantizar que las mamás pueden ir a dejar a sus hijas e hijos y que también

puedan hacer valer la hora de lactancia, ya que piensa que como mamá hay cosas que

preocupan más que donde van a estar y le llama mucho la atención que solamente

tengan a dos funcionarias que hagan uso del servicio de sala cuna, cuando está en

conocimiento de que hay muchas más mujeres que hoy dia están lactando y que tienen

hijos e hijas menores a 3 años, por lo que reitera que solicita mas tiempo para poder

asegurarse de que las bases contengan lo necesario que requieren los funcionarios y

funcionarias.

El concejal Valderrama quiere saber si este beneficio también está dirigido a los

padres municipales o solo a las madres, ya que tratando el tema de una paternidad

responsable y compartida, quiere saber si en el diagnóstico se evaluó la existencia de

padres con niños o niñas pequeñas en el municipio. La alcaldesa le indica que le parece

muy importante y necesario como un mínimo en la crianza respetuosa y que la sala cuna

universal por lo que si se ha evaluado a fin de garantizar que tengamos mejores

sociedades y entre ellos la primera infancia es primordial, por lo que le aclara al concejal

que esto se trata de un derecho del niño, por lo que se considera a padres y madres.

Se retira el punto N°3 de la Tabla.
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II. APROBACIÓN DE ACTAS ORDINARIAS N° 25 Y 26 DEL CONCEJO MUNICIPAL.

La Alcaldesa consulta s¡ existen observaciones para las actas 25 y 26 y no habiendo

se dan por aprobadas.

III. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de solicitud de subvención ordinaria para el Club deportivo y

Social Panificadores, consignado en Ord. N° 172 de SECPLA.

La Alcaldesa señala que esta subvención ordinaria que asciende a $367.500, se

requiere para apoyar con recursos económicos a jugadores del Club Panificadores, que

representarán a Villa Alemana en la III Versión del Torneo Internacional de Fútbol

Amateur F7 Worid Series, y se realizará en Bogotá Colombia.

Le da la palabra a Gonzalo Gómez, Secretario Comunal de Planificación, quien

indica que se recibió una solicitud del Club Deportivo Panificadores con el objetivo de

apoyar a uno de sus jugadores, que representa a Villa Alemana en la tercera versión del

torneo internacional de Fútbol Amateur F7 que se realizó entre el 31 de marzo y el 5 de

abril en el Club Deportivo de Fútbol 8 en Bogotá Colombia, por primera vez en 9 países

de América y en Europa en un torneo en torno a un certamen de esta disciplina deportiva.

Indica que no solo se recibe la subvención por un monto de $367.500, ya que como sé les

mencionó en comisión, esta es una actividad que ya se realizó entre 31 y el 5 abril por lo

tanto solicita que quede en acta que se hará llegar el artículo 13 de la Resolución 30,

donde se establece en su segundo párrafo, que en caso calificado podrán incluirse en la

rendición de cuenta, gastos ejecutados con anterioridad a la total tramitación, esto para

que quede en el convenio que se firme por las partes. La concejala Edith Alvear, agrega

que a la comisión también se le entregó un informe de Ignacio Roco de la Unidad de

Control y eso también es importante para los vecinos, ya que están aprobando una

subvención de una actividad que ya pasó, por lo le parece importante señalar que están

aprobando una actividad que tiene el respaldo de Contraloría. El Concejal Valderrama

quiere saber si este club quedará imposibilitado de postular a otra subvención por el resto

del año o se manejará por otra parte. El Secpla le manifiesta que no hay ningún problema

al respecto, que con la última modificación ellos pueden solicitar una subvención

extraordinaria.
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El concejal Góngora manifiesta que a su parecer el proceso de subvención ha sido

un tanto irregular en los temas de los plazos. Entendiendo que a la fecha llevan

aprobadas 7 subvenciones por un monto de 31 millones de pesos y unas 120 o 130

subvenciones más solicitadas, por lo que espera que no falten en algún minuto recursos

para aprobarlas. El Secpla le explica la naturaleza de cada una de las 7 subvenciones que

ya han sido aprobadas y le señala que existen los recursos para las 120 que se han

solicitado a la fecha. La Alcaldesa insta a los Concejales y Concejales a guiar a los

vecinos en estos temas, ya que ellos también conocen los montos que pueden ser

aprobados, a fin de que los vecinos no se hagan falsas expectativas.

La señorita Alcaldesa somete el punto N®1 a votación.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba

La Alcaldesa también aprueba.

Se adoptó por la unanimidad de las señoras v señores Conceíaies v con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, autorizar la entrega de una Subvención Ordinaria

a nombre de la organización denominada Club Deportivo v Social Panificadores.

Rut N°75.957.230-0. por la suma de $367.500 (trescientos sesenta v siete mil

quinientos pesos), destinada al financiamiento para apovo de jugador del Club

Panificadores que represento a la comuna de Villa Alemana en la III Versión del

Torneo Internacional de Fútbol Amateur F7 Worid Series, que se realizó en Bogotá.

Colombia, en virtud de lo informado por el Sr. Secretario Comunal de Planificación

en ia Sesión.
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2. Aprobación de solicitud de Patente de Alcohol, a nombre de Cynthia

Andrea M. Álvarez Rodríguez, Giro Solicitado: Deposito de Bebidas

Alcohólicas.

La señorita Alcaldesa, da la palabra a la señora Florinda Muñoz, Directora de Renta,

y aprovecha de manifestar que aprovechando esto, en la reunión que se tuvo

conjuntamente con Carabineros y el Delegado Presidencial, se puso en la mesa el tema

de las patentes de alcohol, ya que la instalación frente de una multicancha, y frente a

sectores públicos donde juegan niños, también hay botillerías entonces están buscando

experiencias porque hay ordenanzas, que si bien la Ley es clara y no se puede ir por

encima de la ley, la cual nos exige pisos mínimos, pero espera que con esta Ordenanza

pudiesen regular también un poco el dónde y cómo se van a instalar. Doña Florinda

Muñoz, indica que esta es una patente con modalidad MEF, de la señora Cynthia Andrea

Álvarez Rodríguez, de depósito de bebidas alcohólicas, de categoría A, la cual cumple

con todos los requisitos que se exigen. El concejal Góngora indica que en Comisión

quedó una duda sin resolver y que tiene que ver con que si la presencia de una MEF no

es inhabilidad para acceder a una patente limitada tipo A. El Director de Jurídico, indica

que la Ley señala en su Artículo 26, cuatro elementos para la obtención de la patente en

modalidad de MEF, y en esto no existe ningún impedimento para la patente que están

tratando.

La señorita Alcaldesa somete el punto N°2 a votación.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa también aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales, v con el voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, otorgar patente de alcohol. Giro: Depósitos de
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Bebidas Alcohólicas A), a nombre de Cvnthia Andrea Marcela Álvarez Rodríguez.

Rut N°12.112.815-2. ubicado en Lo Narváez N**?!. Valles de Marga Marga - Villa

Alemana.

3. Aprobación de adjudicación de Propuesta Publica N° 01/2022 "Servicio de

sala cuna para hijos (as) de funcionarlas municipales, comuna de V.

Alemana". Se remitieron los antecedentes a las señoras y señores

concejales con fecha 28/03/2022, Encargada de Bienestar.

Ei punto es retirado de la tabla por la Srta. Alcaldesa debido a que lo sociabilizará

con" los funcionarios y las funcionarlas municipales.

4. Aprobación de celebración de convenio de ejecución de Proyecto Fondo

Nacional de Desarrollo Cultural y las Artes, para el proyecto denominado

"Mejorando la experiencia de los espectáculos en el Teatro Municipal

Pompeya de V. Alemana: Implementaclón de nuevas tecnologías", se

remite el documento a las señoras y señores concejales con la tabla,

DIDECO-Cultura.

Doña Nicole Botto, Encargada de Patrimonio, señala que están muy contentos con

este convenio ya que viene a mejorar la experiencia que se vive en ese espacio, esto va a

permitir la compra de equipos de sonidos e iluminación, y telón de boca para el teatro, y el

proyecto compromete además actividades para el público escolar, específicamente 8

actividades como mínimo y actividades mensuales para el público general, además de las

que ya existen en la programación habitual. Es importante destacar que la adquisición de

este equipamiento adjudicado a través del Ministerio de las Culturas, las Artes y el

Patrimonio, va a permitir liberar aquel equipamiento que está hoy día quizás no en

óptimas condiciones, de acuerdo a los nuevos requerimientos técnicos que ofrece la sala,

pero es equipamiento que podrá ser utilizado por ejemplo las actividades que se

desarrollan en terreno, permitiendo fortalecer las actividades artístico-culturales en los

territorios. Indica que el proyecto contempla la ejecución hasta el mes de abril del año

2023, tanto para la adquisición del equipamiento como para todas las actividades a

realizar.
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La señorita Alcaldesa somete el punto N®4 a votación.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa también aprueba.

Reauiriéndose un quorum de mavoría absoluta, es decir cinco (5) votos

favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con el

voto favorable de la Sita. Alcaldesa, autorizar a la Srta. Alcaldesa a suscribir con la

Secretaria Regional Ministerial de las Culturas, las Artes v el Patrimonio de la

Región de Valparaíso, un Convenio de Eiecución de Provecto. Fondo Nacional de

Desarrollo Cultural v las Artes - Ámbito Nacional de Financiamiento. Línea de

Infraestructura Cultural Modalidad de Única Convocatoria 2022. para la realización

del Provecto Folio N°622119 denominado "Meiorando la experiencia de los

espectáculos en el Teatro Municipal Pompeva de Villa Alemana: Imolementación de

nuevas tecnologías", por la suma total de $29.454.606 (veintinueve millones

cuatrocientos cincuenta v cuatro mil seiscientos seis pesos).

5. Aprobación de Propuesta de Organizaciones relevantes para el desarrollo

económico, social y cultural de la comuna de Villa Alemana, para participar

en el proceso eleccionario del Consejo de Organizaciones Comunales de la

Sociedad Civil 2022. Se entregó propuesta a las señoras y señores

concejales en la Sesión Ordinaria N° 28. Secretaria Municipal.

La Alcaldesa manifiesta que durante la sesión ordinaria N° 28, desde Secretaría

Municipal, se entregó el listado que contiene las organizaciones que se llaman relevantes,

esto no quiere decir que sean más o menos importantes que otras pero se catalogan de
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esa forma y son las que se proponen desde el concejo y también las que proponen desde

la Alcaldía. Agrega que de todas formas los señores y señoritas Concejales, pueden

agregar otras, si así lo quisieran. El Concejal Góngora, quiere solicitar la incorporación del

Sindicato de Suplementeros. La Concejala Ternicier, solicita agregar al Club de Cueca

Los Copihues. La Concejala Alvear solicita incorporara al Centro de Discapacitados

Físicos de Villa Alemana. El Concejal Góngora quiere precisar que el Consejo de

Desarrollo Económico y Social está compuesto por distintos tipos de organismos, por lo

qué piensa que es bueno aclarar que las Juntas de Vecinos o Clubes Deportivos, tienen

un cupo diferente, que no tiene que ver con el listado de organizaciones relevantes, por lo

que quiere manifestar que es por eso que hay organizaciones que no están en el listado

que están votando y es porque por derecho propio podrán participar en los otros

estamentos existentes, territoriales, funcionales, de interés común.

El Secretario Municipal, complementa y agrega que efectivamente el Consejo

Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil está conformado por organizaciones

territoriales, funcionales, organizaciones de interés público que están establecidas en un

catastro que existe, están también estas organizaciones relevantes y las plantea la

alcaldesa y son aprobadas por el concejo y están también las organizaciones gremiales y

los sindicatos; esto en conjunto forma el consejo de la sociedad civil.

La concejala Quinteros indica que en Villa Alemana existe la Fundación Amalegría,

que lleva muchos años trabajando en forma silenciosa, y actualmente tienen una casa

donde albergan a 5 personas en situación de calle, donde trabajan con ellos hasta que

salen adelante.

La Concejala Ternicier propone incorporar a la Fundación Amalegría

El Concejal Góngora indica que el pertenece a la Fundación Trueke.

La señorita Alcaldesa somete el punto N°5 a votación.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.
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El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, se inhabilita.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Góngora, se inhabilita, por la Fundación Trueque

La Alcaldesa también aprueba.

.Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales, con la

inhabilidad de la Concejala Quinteros v del Concejal Góngora v con el voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, aprobar el listado de las siguientes organizaciones

de las entidades relevantes para el desarrollo económico, social v culturai de la

comuna, que podrán participar en el proceso de conformación del Consejo

Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de la Comuna de Viiia Alemana:

Colegio de Profesores de V. Alemana

Cámara de Comercio de V. Alemana-

Cuerpo de Bomberos de V. alemana.

Casa de Acogida de la niña adolescente.

Rotarv Club de V. Alemana.

Club de Leones de Villa Peña Blanca.

Cruz Rola.

Agrupación de Peñablanca.

Asociación Deportiva Recreativa v Social laboral de V. Alemana.

Asociación Deportiva de Fútbol de V. Alemana.

Damas de Amarillo.

Centro Cultural Arravan.

Educación artística Trafun.

Espacio Verde Sargento Aldea.

Logra.

Mírame Chile.

Observatorio comunitario astronomía v turismo Marga Marga.

Yo Cuido.

Wentrudomo.
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Observatorio Encuentros Locales.

Fundación a Juntar.

Organización Femenina ORFE.

Autismo Marga Maraa.

Fundación Aprendizaie en Movimiento.

Fundación Artística La Macorina.

Fundación Damas de Violeta.

Fundación Gesta v Empodera.

Fundación Global Down Chile.

Fundación Huellas Amigas.

Fundación Huella Endémica.

Fundación Hashi.

Fundación Joglar Pro Migrantes.

Limnica.

Fundación Mastercan.

Fundación Mis Sentidos.

Fundación Pares.

Fundación Neuropías.

Fundación Red Latinoamericana Vida Más.

Fundación Trueke.

Fundación Teabrazo.

Centro de Discapacitados de V. Alemana.

Amalegria.

Club de cuecas Los Copihues.

Sindicato de Suplementeros.

6. Entrega de Ordinarios N° 162 y N° 183 de SECPLA, que contienen listados

de publicaciones, y adjudicaciones a través del portal mercado público, en

el periodo comprendido desde el 21 de Marzo al 03 de Abril del 2022,

ambas fechas incluidas, se remiten los documentos a las señoras y

señores Concejales con la tabla.
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7. Entrega de Ord. N°116 de la D.A.F., que contiene listado de licitaciones

públicas, privadas y contrataciones directas que se realizaron través del

portal mercado público, desde el 22 al 29 de Marzo del 2022, ambas fechas

incluidas, se remite el documento a las señoras y señores Concejales con

la tabla.

8. Entrega de Providencias N** 85 y N° 101 del Depto. de Personal, mediante

las que informa Contratos a Honorarios y Renovación de Contratas,

indicados en pianillas adjuntas, se remiten los documentos a las señoras y

señores Concejales con la tabla.

IV. CUENTA DE COMISIONES.

Comisión de Educación v Protección Social - Conceiala Edith Alvear

Señala que en la comisión realizada el día 18 de marzo en conjunto con Dideco y

los programas del Servicio Nacional de la Mujer y Equidad de Género en dónde se abordo

justamente cuál será la línea a trabajar y cómo se articulará el centro integral de la mujer

con los convenios que tiene el Servicio Nacional de la Mujer y Equidad de Género en la

comuna. Abordaron las líneas de acción que tiene cada programa y cómo pueden

potenciar con un trabajo articulado con organizaciones comunitarias, con los

establecimiento educacionales que tienen que ver con las líneas de capacitación, de

preparación y sensibiíización, también como preparación de monitores en adolescentes

de entre 14 a 18 años en lo que es la prevención de la violencia de género, a propósito de

lo que está sucediendo a nivel nacional y también en nuestros establecimientos

educacionales, y con la capacitación de mujeres en agentes preventivos, que es para

mujeres mayores y que pueden participar dirigentas sociales y también el área de la

sensibilización. Actualmente estas participando varias mujeres, esta semana comenzaron

con el curso siete mujeres por lo que están muy contentos de haber podido colaborar en
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el traspaso de esta información y seguir insistiendo justamente en aprovechar estos

convenios y así llegar a los establecimientos y a la organizaciones territoriales y

funcionales, sobre todo para prevención de la violencia de género.

Agrega que el día de ayer, 07 de abril, se reunieron en la jcomisión de Educación,
con la participación de los concejales Guillermo Barra, Marcelo Góngora, Kesia Navarro,

junto al Core de la provincia del Marga Marga, don Sebastián Farfán y los representantes

de los gremios de la administración central, del Sindicato de los Trabajadores de la

Educación Siteva, el presidente del Colegio de Profesores y también los dirigentes de la

Unión Comunal de Padres y Apoderados y otras personas que también asistieron, dónde

se trató el tema a nivel nacional que se está viviendo y como también está impactando en

la misma comuna, cómo afecta a los mismos trabajadores de la educación y cómo hacen

contención y se aborda desde esta comuna y desde esta comisión y colaboran con las

políticas comunales que se quieren implementar a nivel nacional. Hay estrategias que se

están aplicando, como por ejemplo haber destinado un día en abril para que todos los

establecimientos discutieran sobre convivencia escolar, y en la comuna se están

actualizando los protocolos o reglamentos internos sobre convivencia escolar. Las

comunidades también piden que las personas que participen en estos protocolos y

reglamentos vivos, sean pertinentes, que no lleven sus propias creencias, sino que

reconozcan en el otro, sobre todo en el que está siendo más discriminado para poder ser

incorporado en este protocolo. Una de las solicitudes que harán desde la comisión a la

corporación para trabajar articuladamente con ellos, es hacer una reunión en conjunto con

la Seremi de Educación y también la Superintendencia, ya que ellos también tienen una

línea de capacitación y finalmente son ellos los que fiscalizan los establecimientos

educacionales. También menciona que algo que habían pedido, y tal como menciono la

Alcaldesa, es la Alianza estratégica con los establecimientos educacionales del ámbito

subvencionado y particular, porque creen que el derecho y el respeto y el buen trato para

los niños y niñas tienen que ser transversal y no solo que están protegidos los niños de

los colegios municipales, sino que se puede estandarizar ciertos niveles y líneas de

trabajo en relación a la convivencia y la no violencia. La Alcaldesa le solicita que pudieran

cambiar los días y horarios a realizar las reuniones ya que a la administración también le

gustaría participar por la importancia de este tema.
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Comisión de Medio Ambiente - Conceiala Kesia Navarro

Señala que dará cuenta de 2 comisiones que tuvieron, la primera fue el día martes

28 de marzo, donde participaron los concejales don Marcelo Góngora, Guillermo Barra,

Edith Alvear Cecilia Quintero y María Fernanda Ternicier, contaron también con la

presencia de Director Jurídico don Ramiro Vargas y el Director Ambiental don Alejandro

Vives, además de diferentes organización ambientales que están haciendo diferente

acciones para proteger los humedales que fueron reconocidos hace poco. Señala que se

revisaron las resoluciones que reconocen los estéreos de Lo Godoy y Pejerreyes cómo

humedales urbanos y también las actuaciones que tomará la municipalidad respecto a

esta resolución. Indica que se entregó una minuta explicativa de dicho documento, ya que

es muy técnico. Agradece las acciones que se están tomando las cuales buscan cuidar

los esteros, para que sean realmente un ecosistema respetado por todos y que no se

degrade aún más, ya que se está viviendo una crisis climática y una depredación de los

espacios verdes. Respecto a la segunda comisión, esta se realizó el día martes junto a

Marcelo Góngora, Guillermo Barra, Edith Alvear, y María Fernanda Ternicier, donde se

enmarcaron en la educación ambiental, estuvo presente un grupo humano que ya está

trabajando en varias partes de la Junta de Vecinos Bernardo Leighton sobre el tema de

reciclaje. Plantea que es importante hacerse responsables de nuestros deshechos, por lo

que se planteó la idea de poder instalar una planta de tratamiento de reciclaje y comenzar

con los envases Pet 1. Indica que les enseñaron que existen máquinas que se pueden

adquirir, y más tarde agregar piezas que se pueden montar, piensa que se podría trabajar

con el Liceo Tecnológico en este sentido, en lo que tenga que ver con robótica. Agradeóe

la participación de la Secretaria General de la Corporación Lily Ayala con su equipo, de

Nicole Pinto de la Dirección Ambiental que se mostraron muy disponibles a escuchar

nuevas ideas. La alcaldesa agrega que tendremos 19 nuevos puntos de reciclaje

Comisión Deportes - Conceial Marcelo Valderrama

El Concejal señala que tiene dos solicitudes que le han realizado y la primera tiene

que ver con el Club Deportivo La Cruz del Sur. Ellos tienen el comodato de un terreno que
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es por una cancha que está en el sector Sur, lamentablemente esa cancha ha sufrido

algunos problemas durante el tiempo, el primero fue un vertedero clandestino que está al

final de calle María Mercedes en un terreno municipal, el cual impidió que el club

desarrollara sus labores de manera normal. Se recibió apoyo del municipio en su

oportunidad, lo que significó tener que bloquear la entrada para el recinto y posterior a eso

por efecto de la pandemia fue suspendida toda actividad deportiva, además hace poco

sufrieron el riesgo de que se instala una toma. Es por esto que piden ayuda de la

Municipalidad con maquinaria para poder retirar el lomo de tierra de existe, además ellos

cuentan con el material para poder realizar el cierre del terreno para evitar que vuelvan a

ingresar personas a botar basura. Señala que ellos ya realizaron la solicitud formal,

ingresando una carta a través de Oficina de Partes, por lo que solicita se les pueda

responder a la brevedad.

Ahora en el segundo tema, señala que el Club Deportivo Iván Mayo estuvo de

aniversario y cumplieron 84 años. Señala que fue un Club icónico de Villa Alemana,

durante la década de los 80 y participando en la Segunda División del fútbol profesional.

Añade de durante este verano los jóvenes cadetes de este Club fueron invitados por

segunda vez a un torneo Internacional en concón, torneo formativo, y salieron campeones

y el premio es un campeonato internacional en México, por lo que están muy complicados

como club al no tener los recursos para poder financiar todo lo que significa dicho viaje

para todo el equipo. Por esto, el Concejal agrega que como comisión, instaron a los

miembros del Club Deportivo a acercarse al Municipio para revisar las opciones que

tienen. Como comisión han intervenido a fin de ayudarlos a reunir los documentos que

necesitan para formalizar dicha invitación desde México y así presentarlos en el

Municipio.

Don Gonzalo Gómez, señala que con la responsabilidad que los caracteriza, con

las canchas del sector sur, esta el proyecto de diseño del velódromo y hay algunas

topografías que se han realizado, por lo que cualquier intervención que se realice debe

ser muy bien supervisada. El concejal Valderrama, consulta al respecto, que entiende que

dicho proyecto implicaría un velódromo de alto rendimiento, pero no tiene conocimiento

del estado en que se encuentra en este momento. Además manifiesta que dicho proyecto

nunca le gustó ya que es el único paño municipal del sector sur que va quedando y que



890-

hoy ocupan la Asociación Laboral de Fútbol y el Club Deportivo la Cruz del Sur, entonces

piensa que un proyecto de dicha magnitud, para un deporte de elite como es el ciclismo

de alto rendimiento, dice no saber cuántos clubes de ciclismo de estas características

existen en Villa Alemana, pero entiende que será complejo de carácter regional, pero

buscando la rentabilidad social, siempre pensó que dicho espacio se consolidaría como

un espacio, no de deporte de alto rendimiento, sino que de carácter formativo y recreativo.

Piensa que incluso caería otro estadio Municipal en ese espacio. Los invita a reflexionar al

respecto y solicita como Comisión de deportes el poder participar más para dar su visión.

El Secpla le responde que les gustaría que participaran para poder explicarles mejor y

que actualmente no existe un velódromo en la Región, ya que el que había en Valparaíso

ya no funciona, sin embargo este proyecto además contempla una cancha de fútbol, un

patinódromo y canchas de BMX por lo que le parece un proyecto importante para Villa

Alemana, se compromete a presentarlo en una comisión y le señala que se encuentran en

la etapa 2, que es del diseño. Recuerda que en el sector sur, cerca del cementerio, se

realizaron movimientos de tierra ya que se entregaron comodatos para cuatro clubes.

V. HORA DE INCIDENTES.

Concejala Edith Alvear Guerra

Comienza felicitando las acciones que se han realizado, como el Festival de la

Placa de Cuarzo que su finalidad sobre todo es la de enaltecer la cultura y descentralizar

la cultura a los barrios. Piensa que ahora hay que trabajar para que la gente desde los

barrios participe y se acostumbren, hay que sensibilizar la cultura en los barrios. Agrega

que ayer 7 de abril fue el aniversario del natalicio una gran maestra doña Gabriela Mistral

y con su frase "enseñar siempre en el patio y en la calle como en la sala de clase,

enseñar con actitud el gesto y la palabra más allá del aula". Saluda también a la

agrupación de mujeres crisálidas, donde participaron junto a otros concejales y

concejales, en una actividad de reconocimiento a su trabajo, recordando a su fundadora

Yanet Valdés y un saludo por el aniversario del Club Deportivo Vicente Martínez, qué

hicieron una tremenda actividad en su población, de la cual no pudo participar, pero vio

las fotos y los videos de los vecinos muy entusiasmados. A los vecinos que están en el

torneo de fútbol laboral que ya inicio la semana pasada así que también quiere invitar a
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estas actividades deportivas. Quiere agradecer ai Departamento Jurídico, a Ramiro por

atender la situación del condominio doña Inés y también por evaluar la situación de la

Junta Vecinos La Frontera, que tiene que ver con una situación anterior, además

agradecer la limpieza realizada en la Frontera y que vecinos le contaron que ya se están

haciendo los operativos de la desratización.

Quiere contar a los vecinos, ya que señala que siempre les preguntan por los

fondos a los que pueden concursar, que actualmente está abierto el Fondo de

Fortalecimiento a Organizaciones de Interés Público, para que ingresen a la página y ahí

también encontrarán el fondo de Sodimac denominado construyendo sueños, donde traen

voluntarios.

Agrega que participaron de la reunión de la Junta de Vecinos del cuarto sector,

con concejales y con el delegado provincial, recogiendo esa necesidad y la articulación

que requieren con el municipio, con la Junta de Vecino Marga Marga 4, donde les

plantearon que tienen un vecino que duerme afuera de su casa, que no lo dejan ingresar y

otros problemas familiares que él tendría, por lo que espera que pudiera intervenir el

municipio, aparte de la justicia, con apoyo y contención. Añade que también hay una

situación de esval, donde hubo una filtración de aguas servidas, se hizo la solicitud de

solucionar el problema, pero existen casas que quedaron pendientes de la sanitización,

por lo que solicita se haga seguimiento de esta situación.

La concejala les cuenta que existe una dirigente que lo esta pasando mal, por la

cual se están realizando colectas, entre otras actividades, ella es Fernanda Ferro.

Consulta, si para esa misma Junta de Vecinos, se puede hacer poda de los árboles en la

plaza del sector.

Respecto a la Junta de Vecinos Campamento El Páramo, indica que ellos tiene la

consulta en relación a una limpieza que se realizó a las fosas sépticas, ya que a pesar de

que lo agradecen, señalan que se limpiaron y al otro día se llenaron de nuevo, por lo que

quieren saber si se supervisó correctamente el servicio, y también preguntan por una

encuesta de información adicional a la ficha de protección social, dónde han solicitado
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también ingresar a las casas para conocer cómo es su estado pero también tienen la

duda de si era necesario hacer una nueva encuesta desde la unidad de campamentos.

En cuanto a la Junta de Vecinos Los Avellanos 3, que son 144 departamentos,

hace poco también se adjudicaron un proyecto del fondo regional para cambiar todas sus

luminarias, requieren asesoría, por lo que le pide a jurídico poder intervenir al respecto.

Adiciona que tienen una plaza que está aledaña a la Junta de Vecinos, que no saben a

quién pertenece por lo que nadie se hace cargo, ni ellos ni el municipio, por lo que

solicitan apoyo.

Quiere agradecer a Secpla por haber recibido a la Junta de Vecinos Rocío -

Huanhuali, en donde ellos exponen los problemas que tienen para solicitar al municipio y

con la postulación a proyectos para mejorar sus condiciones y optar a la construcción de

una nueva sede. Y finalmente ellos plantean la situación de un microbasural que está

aledaño a la Constructora Londres, esto es en el sector de los proyectos inmobiliarios

Carlos Bascuñan y Alberto Bless Gana, en la calle Bernardo Leighton.

Manifiesta que hay una ordenanza que le pareció súper importante, llamativa e

inclusiva que se aprobó recientemente en Vallenar, qué tiene que ver con reconocer con

reconocer la condición de espectro autista y permite también articular intersectorialmente,

inyectar recursos y velar por la condición de espectro autista no solamente en el ámbito

de la educación, de la salud y en espacios privados y públicos por ejemplo, la regulación

de los ruidos, por lo que le parece importante mirar esta ordenanza.

Señala que hoy, tienen una jornada de protesta denominada "Vivas, Seguras y

Libres", que es a nivel nacional, a realizar en la plaza Belén, a la 17:30.

Por último en relación al tema de educación que ha estado en la palestra, comenta

que converso con la madre de un joven que fue agredido en un colegio y que esté colegio

también se siente de la misma forma, agredido por las redes sociales, entonces le solicita

al municipio y a administración de la corporación municipal y como autoridades de la

educación, mantener la prudencia en las redes sociales, respetando los tiempos para que

actúen las instituciones que corresponde fiscalizar como es la superintendencia en este

momento. Cree que es importante no revictimizar al joven y por cierto entregarle todo el
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apoyo a la familia, pero también entender que las comunidades educativas van a seguir

cometiendo errores porque es el reflejo de la sociedad. Solicita el resguardo a la familia y

a la justicia.

La Alcaldesa señala que le interesa que revisen el tema del campamento y sobre

el catastro que se está haciendo. Doña Gloria Solís, Dideco, explica que el año pasado,

en conjunto con la Alcaldesa, se realizó un catastro de todos los campamentos,

constatando que hay 19 campamentos de los cuales al ingresar, solo habían reconocido a

cuatro. En Dicho catastro se levantaron las necesidades existentes y explica que para

poder entregar agua o realizar limpieza de fosas, deben tener las fichas y el registro social

actüalizados, por lo que entienden la incomodidad, pero se debe hacer para poder cumplir

y ser justos en la entrega de los recursos. Respecto a la limpieza de fosas, señala que le

comentaron el día de ayer sobre lo que había pasado, la unidad técnica a cargo de esa

licitación es Operaciones por lo que se compromete a reunirse con ellos para revisar el

tema de la limpieza.

Concejal Marcelo Góngora

Comienza señalando que sin ánimos de polemizar, en los concejos se tratan

muchos temas, se toma nota, algunos se respaldan por oficio, pero luego no hay

respuesta, por ejemplo en el concejo del 25 de febrero, realizó algunas observaciones

respecto de la patente Rol 400485 y en ese minuto le dijeron que estaban en una

investigación y que le contarían al respecto, sin embargo, estamos a 8 de abril y no se

tiene ninguna información. Entiende que hay temas que pueden requerir un poco más de

tiempo, sin embargo si existe un compromiso de la administración, se tenga la

oportunidad de poder conversando. Quiere que exista un lazo de información

suficientemente fluido y que no tenga que esperar un mes y medio para pedir una vez

más en concejo información sobre eso, porque quiere recordar que lo que ha establecido

muchas veces el asesor jurídico es que la labor fiscalizadora esencialmente se ejerce en

la sesión de concejo como cuerpo colegiado y por lo tanto mucho de los temas que si bien

es cierto se pueden plantear de manera informal, a través de oficios ordinarios etcétera o

incluso conversaciones informales, que siempre van a tener menos valor que lo que se

presenta en una sesión ordinaria del Concejo. Ahora señala que desde julio o agosto del

año pasado que ha realizado solicitudes con despertó a las demarcaciones viales y ahora
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se entera que hay vecinos que incluso con su dinero, han comprado pintura para

hacerlas. Agrega que ahora la Alcaldesa señala que la organización que planteó el tema

del transporte escolar, tuvo una respuesta inmediata, sin embargo él viene planteando

este tema desde hace meses y no se le da una respuesta.

Recuerda que otra de las solicitudes que había realizado tiene que ver con la

recolección de basuras en calle Lautaro, debido a la presencia de la iglesia y del servicio

de alimentación que entrega solidariamente la iglesia que implica muchas veces que ese

sector se ensucie porque las personas botaban los restos en el suelo. Indica que durante

las primeras semanas de su gestión se realizó un operativo de limpieza, pero la idea era

poder mantenerlo y sobre eso no ha pasado nada. Explica que cuando un concejal realiza

una solicitud, esta tiene que ver con requerimientos de la ciudadanía que canalizan a

través de ellos, por lo que le parece importante que le respondan. También, en noviembre

del año pasado, requirió un informe que indicara los pasos que se tiene que seguir en

caso de incumplimiento de la norma que establece que dentro de los 15 días se le

responde los concejales. Entiende que tal vez es difícil contestar por la cantidad de cosas

que hay que hacer, pero le señala a la Alcaldesa que hará un listado de los numerosos

temas que no han tenido respuesta. No quiere una solución inmediata, pero sí que exista

una relación de información que sea suficientemente fluida como para sencillamente ir

dándole seguimiento a los distintos temas.

Adicionalmente, quiere poder visitar el sector de Gumercindo y el sector de

Valencia con el director de Secpla, ya que existen varios temas allí, como por ejemplo que

hay un comité de pavimentación que se presentó en este concejo, asi como calles que

aparecen pavimentadas cuando en realidad no lo están, como una parte de la calle

Gerona. Sabe que hay un convenio de municipio con Serviu para el diseño de proyectos

de ingeniería. La Alcaldesa añade que quiere dejar en acta, la lista de todos esos

requerimientos que menciona el Concejal, que no han sido contestados. Don Ramiro

Vargas, añade que las solicitudes de información si son contestadas dentro de los plazos

establecidos, y que incluso se han implementados nuevos protocolos al respecto a fin de

dar cumplimiento, sin embargo cuando se solicitan gestiones por parte de distintos

departamentos, la figura cambia, ya que se requiere de una programación para la

actividad. Otro tema que se trató en los primeros concejos, es que las solicitudes que se
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realicen en una sesión, no queden solo ahí, sino que sean refrendadas mediante un oficio.

Reitera que va a revisar los requerimientos que puedan estar pendientes, pero entiende

que deberían solo ser los del último tiempo. La Alcaldesa añade, que no tienen problemas

con entregar información, pero deben tener claridad que hay temas que pasan por

situaciones judiciales de los cuales no puede entregar respuesta hasta que les llegue el

informe correspondiente, y es por eso que hay temas que no han sido respondidos. El

Concejal Góngora quiere señalar finalmente que lo único que pide es que exista una

información mas fluida, que si existen temas que no pueden ser contestados por distintos

motivos, se le informe y así pueda dar también mejores respuestas a los vecinos. La

alcaldesa le contesta que no tiene problemas al respecto y que la comunicación siempre

es lo mas fluida que se puede, que todos tienen su celular y le pueden escribir o llamar

cuando quieran.

Concejala Cecilia Quinteros

Quiere reconocer el trabajo de Kesia con el tema medioambiental, también desde

lo social, cree que hay que actuar de manera similar, con todos los actores realizando la

parte de la tarea que le toca. Señala que existe una gran demanda de la comunidad

sorda, desde la inclusión y hace algunos meses atrás estaba muy preocupada ya que una

mamá sorda iba a ir a una reunión de apoderados y necesitaba un intérprete. Esto fue

comunicado a la corporación, la corporación con el colegio, el colegio con la profesora jefe

y hoy día cuando venía para acá esa mamá estaba tan feliz, porque llego a su reunión y

estaba el interprete, y pudo entender todo, puede ser algo chiquito, pero es una cadena

que va generando esto llamado inclusión. Otro ejemplo, quiere felicitar a don Milton

Figueroa del colegio Diego Portales, porque se le acercó y le dijo que quería trabajar con

las Juntas de Vecinos y las dirigentes del sector estuvieron muy felices de participar en

esta invitación para el 18 a las 10 de la mañana.

Manifiesta que se encuentra dichosa y muy orgullosa, de ver como los vecinos van

trabajando unidos y se forma una cadena para tratar los temas de delincuencia en los

sectores. Se sabe que una sola persona no puede hacer un cambio, pero se ha visto

corno todos los actores hacen su parte. En La Frontera se esta formando una ONG para

trabajar con niños, porque se sabe que si no se trabaja desde la infancia mas vulnerable,

no se podrá frenar en microtráfico es por esto que hace un llamado a los dirigentes, a
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interesarse en estas temáticas. Señala que hay un teléfono y un correo de la PDI

disponible el cual es anónimo.

Quiere felicitar la constancia de la Junta de Vecinos La Hermandad en su deseo

de tener el observatorio allí. Quiere agradecer la invitación que le hicieron a ir con ellos a

calle Larga donde tuvo una bonita acogida, agradece al Municipio por el transporte y

también por todos los gestos que ha tenido de apoyo a la Hermandad, ellos son de mucha

autogestión y ahora tienen la idea fija de tener el Planetario, de traer la ciencia a los niños.

Por último, quiere hablar de la comunidad de Villa el Cosmos, los cuales han

realizado una solicitud para mejorar la calle desde la Avenida Valparaíso hacia la estación

Las Américas ya que mucha gente transita por ahí. Desde el año ramito tuvieron terrible

vienen tramitando un bacheo ya que no pudieron postular a presupuestos partidpativos.

Agrega que son pasajes y que la solicitud fue ingresada el día de abril.

La Alcaldesa solicita votar la autorización de media hora de extensión del Concejo.

Los Concejales aprueban.

La Alcaldesa quiere primero, agradecer a los vecinos y vecinas que prefirieron

Villa Alemana, para el pago de sus permisos de circulación ya que aun no tienen el

numero final, pero saben que superaron con creces a los años anteriores, por lo que

podrán adquirir la bacheadora con la que se habían comprometido para mejorar las calles

de Villa Alemana.

Don Gonzalo Gómez, señala que se reunieron como hace un mes con personas

del pasaje Cosmos les indicaron la opción de postular a pavipar, y esperan ver si cuentan

con los recursos para poder hacerlo, a fin de cumplir con un proyecto mas grande que

solo bacheo y concretar el diseño para pavipar. Indica que se conversará con operaciones

para ver si es posible realizar trabajos de bacheo en el corto plazo.

Concejala Kesia Navarro
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Primero quiere proponer, que cuándo fue la reunión de seguridad del Consejo en

la PDI con el jefe de la unidad Sergio Alvear, se le ocurrió la idea de hacer una reunión

específicamente con el área de la brigada de delitos ambientales, ya que piensa que es

importante educarnos y saber las competencias de esa área, para que los ciudadanos de

Villa Alemana, sepan como hacer efectivas las denuncias o qué se hace en caso de

ciertas situaciones. Es por esto que le envió un mensaje a don Sergio Alvear y él le

comenta que habló con la Jefa de la Brigada de Valparaíso y le propuso que se hiciera

una reunión entre el municipio, alguna organización interesada y parte de la comisión de

medio ambiente, para crear una minuta de lo que se necesita para ver ciertos temas,

como por ejemplo el de tenencia responsable, ya que ellos plantean que hay una

confusión entre la Ley de tenencia responsable y lo que es la ley de maltrato animal, el

tema del agua, el tema del Bosque nativo, entonces pensaban que se podría hacer una

especie de foro en el Centro Cultural de manera de llegar a la mayor cantidad de gente

posible.

Y como segundo tema, para mañana en el Centro de Recuperación del Parque

Humedal de lo Godoy se va a hacer varias actividades durante todo el día sábado,

habiendo taller de mapudungun, tallarinata, pasacalle, un circo familia, un taller ambiental

de reconocimiento de las aves de la flora y la fauna, en la tarde habrá un taller danza afro

y también un cortometraje que se llama susurro de hormigón, que está hecho Villa

Alemana por jóvenes.

La Alcaldesa agradece la invitación y se alegra de que ya estén coordinando.

Concejala María Fernanda Ternicier

Quiere hablar del tema del deporte, ya que se esta jugando la Copa América de

handball, quiere contar su experiencia jugando handball por lo que piensa que además de

ser la capital del medio ambiente, debieran ser la capital del handball. Quiere plantear

además la situación del Club Atlético La Wiison el cual comenzó en 1965 y a la fecha aun

no tienen cancha, cuentan que tenían un terreno que compartían con la Junta de Vecinos,

pero este de dividió, por una sede que prácticamente deben hacer de nuevo, por lo que

están solicitando hacer una mesa de trabajo para poder plantear varias ideas que tienen
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para mejorar las canchas y el espacio. Así que invitan a la alcaldesa a la celebración el 15

de mayo, que van a hacer un encuentro y también para realizar una mesa de trabajo.

También quiere invitar para el día de hoy en el Centro Cultural a una tarde Celta,

mañana en el Teatro Pompeya a las 12 habrá una Murga clandestina y a las 19:30 el día

sábado va a ver el Bafovi, que es un paseo de danza y música latinoamericana también el

Centro Cultural.

Concejal Guillermo Barra

Quiere contar que se reunió con vecinos de calle París al poniente de calle

Progreso en el barrio Norte, quienes tienen un problema ambiental que les afecta hace

años, tienen una calle pequeña de tierra, sin salida en la cual hay dos colegios, está el

colegio Millantú y también está el colegio diferencial Educrece. Tanto profesores, como

apoderados en el colegio, pasan a una alta velocidad y ahí es donde viene la

problemática ambiental, ya que se levanta polvo, los que afecta a los vecinos, además de

esto usan la calle como estacionamiento y los vecinos no tienen como sacar sus propios

vehículos, ante esto los vecinos hicieron una zanja para que redujeran la velocidad.

Señala que los vecinos mandaron una carta por lo que le solicita a la Alcaldesa que se

pueda reunir con los vecinos para encontrar una solución colaborativa.

El Secpla indica que se recibió la carta de los vecinos y ayer en la tarde se realizó

una visita con Tránsito. En este marco indicar que en febrero, levantaron una asistencia

técnica a la Subdere con varios proyectos, para mejorar servicios sanitarios de distintos

puntos de la comuna, y entre ellos esta calle París, por lo que contarán con los

profesionales que buscarán el diseño para dar solución al sector. Ahora respecto a la

zanja, entiende que para los vecinos puede ser una solución, pero podría ocurrir un

accidente por lo que se reunirán con ellos para poder explicarles las gestiones que se

tomarán y los avances desde Secpla para la asistencia técnica.
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La Alcaldesa indica que siendo las 12 horas con 30 minutos se cierra la sesión

Ordinaria N°29 del Concejo Municipal, de la I. Municipalidad de Villa Alemana.
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